



ASUNTO: Informe.

**HONORABLES MIEMBROS DEL CONSEJO ACADÉMICO
DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR
P R E S E N T E.**

En cumplimiento del artículo 36, fracción VII, del Estatuto Orgánico de la Universidad de Guanajuato informo a ustedes las actividades más importantes realizadas en el Colegio del Nivel Medio Superior comprendidas del 01 de noviembre de 2013 al 31 de enero de 2014, en los siguientes aspectos.

CAPÍTULO I. PLAN DE DESARROLLO 2010-2020

PLADENMS: Los Planes de Desarrollo de las 10 Escuelas del Colegio actualizado, fue aprobado por el Consejo Académico del Nivel Medio Superior en sesión extraordinaria del 10 de diciembre de 2013 .

SNB: Participación como Institución formadora de la séptima generación del Diplomado en Competencias Docentes de la SEP-ANUIES con la participación de 5 sedes: Celaya, León, Salamanca, Guanajuato e Irapuato. Concluyendo a la fecha el Módulo I del Diplomado.

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES

1.- Capacidad: La matrícula del CNMS al 31 de enero del año en curso es de 10812 estudiantes. Se atendieron 78 mensajes en el Buzón de Quejas, sugerencias y felicitaciones con un promedio de respuesta de 1.22 días hábiles.

2.-Competitividad: Visita a Japón en compañía del Secretario Académico del Colegio y del Director de Cooperación Académica de la Universidad y del Dr. Satoshi Sugita a los siguientes centros de estudios: Colegio Nacional Tecnológico de Nagaoka, Universidad Tecnológica de Nagaoka, Escuela de Medio Superior de Nagaoka, Universidad de Setsunan, Colegio Nacional Tecnológico de Oyama y a la Embajada Mexicana en Japón. Dentro del Intercambio Virtual que se tiene con la Bellwood Antis High School de Pennsylvania, se trasmitió el evento "Altar de Muertos" de la ENMS de Salvatierra.



Universidad de Guanajuato

CAPÍTULO III ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS

1.- Desarrollo del Personal Académico

Participación de 35 profesores de las 10 ENMS en el diplomado de Innovación Educativa organizado por la Dirección de Asuntos Académicos como parte de la implementación del Modelo Educativo.

Participación de 60 profesores del Colegio del Nivel Medio Superior en el primer módulo del Diplomado en Competencias Docentes organizado por la SEP-ANUIES.

61 profesores concluyeron satisfactoriamente el Diplomado Virtual de Tutoría impartido por la SEG a través de la universidad Virtual de Guanajuato.

Participación de tutores en el 1er. Foro Internacional de Tutorías la cual se llevó a cabo en el Campus de la Universidad Autónoma de Tamaulipas

Profesores tutores asistieron al curso "Prevención de Riesgos Psicosociales: Conductas de Riesgo en los Jóvenes" organizado por el Campus Guanajuato.

Capacitación de responsables de Centros de Cómputo en el Curso de Seguridad en antivirus y mantenimiento en sites.

Profesores de la ENMS CHL participaron en un curso de Inglés. En la ENMS de Salvatierra los profesores asistieron al curso "Por una cultura de paz, Bullying" y otro sobre "Derechos y Obligaciones", impartido por la Procuraduría Universitaria de los Derechos Académicos. Miembros del Comité de Investigación de la ENMS de León, participaron en el XII Congreso Nacional de investigación Educativa.

Se impartió el taller titulado "Estrategias para la generación de aprendizajes contextualizados: conexiones creativas" a profesores de la ENMS Pénjamo, se tuvo una participación de 20 profesores.

2.- Desarrollo Integral de los Estudiantes

El alumno Paulo Adrián Rodríguez López de la ENMS Centro Histórico León, obtuvo medalla de plata y Daniela Gabriela Castillo Violante de la ENMS de Salamanca medalla de bronce en la XXIII Olimpiada Nacional de Biología.

Los alumnos Ulises Pérez Cendejas de la ENMS de Irapuato e Irwin Enrike Villalobos López de la ENMS de Pénjamo, obtuvieron respectivamente medalla de plata y bronce en la XXVII Olimpiada Nacional de Matemáticas.

Los selectivos de Natación, futbol, voleibol de playa varonil y femenil de la ENMS de Salamanca, participaron en la Olimpiada Universitaria. Obteniendo el futbol 3er. Lugar y 2º. Lugar el voleibol femenil por parejas. De la ENMS de León, el alumno Edson Ramírez



Universidad de Guanajuato

Esquela obtuvo 1er. lugar en ajedrez, rama varonil. El equipo de Voleibol de playa femenil obtuvo el 3er. Lugar.

Concluyó el "Torneo de la Copa Tec", donde participaron las selecciones de voleibol, fútbol y baloncesto de la ENMS de Celaya. Se obtuvieron los siguientes resultados: un primer lugar del equipo de basquetbol femenil, segundo lugar para el voleibol varonil y tres terceros lugares de basquetbol varonil, futbol varonil y futbol femenil

El equipo representativo de la ENMS de Guanajuato obtuvo el 1er. Lugar en el Concurso IEEGale y el de la ENMS de San Luis de la Paz, el 2º.

Las ENMS del Colegio llevaron a cabo varias actividades de apoyo a los estudiantes como: Jornadas de Tutoría, Muestras Profesiográficas, Feria de las Ciencias, Expo "CiencyArt, Feria Futuro Saludable, Feria de Hábitos Saludables, VIII Encuentro "Jóvenes en Acción", Taller de Habilidades Académicas, ¿Cómo prevenir el Bullying?, Consumo responsable de Alcohol, Sexualidad, en adolescentes, Violencia en el noviazgo, Jornadas de Fomento a la Lectura, Plan de vida, Día Mundial del Sida, etc.

Se realizó la valoración del estado de salud a 430 alumnos de nuevo ingreso, 638 de reincorporación. Se brindó atención en cuanto a salud se refiere a 6,177 alumnos. Y se aplicaron 468 dosis de biológicos a alumnos durante la campaña de vacunación. Se afiliaron al Seguro médico del IMSS a 395 alumnos.

Se brindaron actividades de información preventiva en temas de la salud a 4734 alumnos con 38 pláticas informativas, 25 conferencias y 35 talleres.

Se identifican 302 alumnos beneficiados con becas Oportunidades y se entregaron 227 tarjetas bancarias de becas SEMS.

En los Departamentos Psicopedagógicos de las ENMS se realizó como atención universal un total de 45 eventos entre conferencias y talleres, se proporcionaron 1381 artículos de promoción para la salud: actividades de información sobre violencia, desarrollo psicológico, conductas de riesgo, hábitos, prevención de tabaquismo, alcoholismo, drogadicción, habilidades para la vida, salud emocional y prevención del suicidio. Pláticas informativas sobre sexualidad responsable, duelo, día mundial de la hipertensión y día mundial del tabaco, con un total de 10 eventos donde participaron 744 personas. Como atención selectiva se brindaron un total de 13 primeras entrevistas y talleres sobre violencia, desarrollo psicológico, motivación, manejo de ansiedad previa a los exámenes, con un total de 1,149 participantes.

Se capacitaron los tutores de las escuelas en el manejo de la 2ª versión de la Carpeta electrónica del Tutor (CET).



Universidad de Guanajuato

COLEGIO DE NIVEL MEDIO SUPERIOR

Universidad de Guanajuato: 20 años de autonomía universitaria.
Fortaleza institucional y desarrollo permanente"

En relación a la atención indicada se abordaron a 46 jóvenes. Orientación Individual en Salud Mental a 41 personas con un total de 47 sesiones. Canalización interna en Salud Mental a 3 personas y canalización externa en Salud Mental a 2 personas.

En la ENMS de León se realizó el taller "Acompañamiento de jóvenes ante situaciones de riesgo (Intervención en crisis y Primeros auxilios psicológicos), para dos grupos de tutores y profesores. En la ENMS de Guanajuato, en vinculación con la mesa directiva, la Célula PROPAS llevo a cabo la Semana del Autocuidado y en la ENMS de San Luis de la Paz la Célula PROPAS realizó la Semana de la Sexualidad.

Se realizó la aplicación del instrumento DS de Orientación Vocacional, a los alumnos de tercero y quinto semestre de la ENMS de Salvatierra para conocer las habilidades del alumno como base para que tome una decisión asertiva sobre su futuro profesional.

Realización de los concursos Institucionales de Matemáticas, Química y TIC's del Colegio del Nivel Medio Superior con la participación de 130 estudiantes de las 10 Escuelas.

3.- Desarrollo y diversificación académica

Elaboración de la propuesta de rediseño curricular del Programa Educativo del NMS atendiendo la normatividad Institucional y las políticas que sobre educación media superior se emiten.

Las ENMS del Colegio participaron en el Taller "Estrategias para fortalecer el logro escolar en la Educación Media Superior" organizado por la SEG.

Profesores de la ENMS de Silao participaron en el Primer Foro Internacional de buenas prácticas docentes de la Universidad de Guanajuato. Así como en el curso "Herramientas para el Docente actual".

4.- Mejoramiento de la gestión académico-administrativa

Los encargados de las bibliotecas de las escuelas participaron en los cursos: "Catalogación Básica" y "Servicios al público".

Los becarios PROPAS de las 10 escuelas, participaron en el curso de capacitación e integración de las Células PROPAS.

Participación de 2 integrantes de la Coordinación de Programas Educativos y Personal Académico en el Foro Internacional de buenas Prácticas Docentes organizado por la Dirección de Asuntos Académicos de la Universidad de Guanajuato.

Participación de 5 Integrantes de la Coordinación de Programas Educativos y Personal Académico en el diplomado de Innovación Educativa organizado por la Dirección de Asuntos Académicos de la Universidad de Guanajuato.



Universidad de Guanajuato

COLEGIO DE NIVEL MEDIO SUPERIOR

Universidad de Guanajuato: 20 años de autonomía universitaria
Fortaleza institucional y desarrollo permanente

Los responsables de Calidad de las escuelas y de la Dirección del Colegio, participaron en el taller "Consulta y Ejecución de Tareas Pendientes en SE SUITE". El Coord. del Área de Calidad del Colegio participó en el Curso de "Auditor Líder de Sistemas de Gestión de Calidad ISO 9001:2008".

Participación del personal de soporte técnico al curso "Seguridad Informática" impartido por el personal de la Dirección de Servicios y Tecnologías de la Información (DSTI) de la Universidad de Guanajuato.

Personal de la Coord. De Infraestructura del Colegio acudió al curso sobre actividades de captura de los Proyectos Ejecutivos de Infraestructura.

Se registraron las Acciones Correctivas por resultado de encuestas Institucionales de Satisfacción del Cliente 2013.

Se actualizaron los Manuales de Procedimientos y los Manuales de Trámites y Servicios de las coordinaciones de la Dirección del Colegio y se elaboraron los de las 10 escuelas

Se reportó a la Dirección de Planeación y la Dirección de Recursos Financiero un cumplimiento de objetivos de los POA's del CNMS de 88.20% y de ejercicio financiero de 87.47%. Se entregó el reporte de la Metas PLADI 2013.

Actualización y aprobación del Manual de Organización de 9 escuelas del Colegio.

En base a los criterios establecidos para la selección de candidatos ENLACE, la Coordinación del SIIA desarrolló el módulo Población Escolar Prueba ENLACE, con el que se obtiene información automatizada sobre los candidatos para dicha prueba.

Se ha participado en reuniones de trabajo con la Subsecretaría de Educación Media Superior y Superior para la implementación del Sistema Único de Registro de Aspirantes para el Ingreso a la Educación Media Superior así como conocer el Reglamento de la Ley para una Convivencia Libre de Violencia en el Entorno Escolar en el Nivel de Media Superior.

Los directores de las ENMS de Salamanca y Pénjamo, concluyeron el curso IGLU (Instituto de Gestión y Liderazgo Universitario).

En la ENMS de Irapuato se llevó a cabo el curso para personal administrativo "sentido de la vida y trabajo en equipo" así como curso a encargadas de ventanilla "trabajo en equipo y control de emociones".

En la ENMS de León, se ha llevado a cabo una serie de capacitaciones encaminadas a la protección del ambiente como: Aprovechamiento responsable del agua" impartido por el

Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, organizado por la DMAS de la Universidad de Guanajuato. El Enlace de SMA egresa del diplomado "Evaluación de Impacto Ambiental" de la Universidad Iberoamericana de León. Asistencia del Enlace de SMA a la primera



Universidad de Guanajuato

sesión de los talleres "Consulta para la elaboración del Plan de Educación Ambiental", participación en el Taller "Sumérgete y Cuida a Guanajuato" impartido por el CEAG y organizado por el SAPAL.

El Equipo Específico Multidisciplinario de Implementación del SGA integró el Plan de Trabajo sobre el Manejo Integral de los Residuos de todas las Escuelas del NMS de la UG.

5.- Desarrollo de la Investigación

Presentación de Avances de Proyectos de Investigación de Profesores del Nivel Medio Superior.

6.- Impulso a la Cultura y extensión

Se llevaran a cabo las Reuniones y Conferencias Informativas sobre el Servicio Social Universitario en vinculación con INAEBA.

Se realizó la muestra de Servicio Social Universitario en la ciudad de León para alumnos del Nivel Medio Superior de la Universidad de Guanajuato así como de las escuelas incorporadas, con la participación de 15 instituciones receptoras de alumnos de SSU.

Los alumnos de las Escuelas CH León, León y Salvatierra, realizaron el montaje de Altares de Muertos, elaboración de calaveras y desfile de catrinas.

Se realizó la IV Muestra Institucional de Teatro, con la participación de 9 escuelas del Colegio.

Los alumnos de la ENMS de Salvatierra presentaron sus pastorelas en el templo de Santo Domingo de nuestra ciudad Así como la presentación de un programa cultural a las personas de la tercera edad del asilo de ancianos de la ciudad de Salvatierra.

7.- Vida Colegiada

Participé en 4 reuniones del H. Consejo General Universitario (1 ordinaria y 3 extraordinarias). Los principales acuerdos fueron la aprobación del Presupuesto de

Egresos e Ingresos 2014, la selección de integrantes de la Junta Directiva (4 internos y 3 externos). Se llevaron a cabo 2 reuniones de Consejo Académico del NMs. Uno de los principales acuerdos fue la aprobación de los Planes de desarrollo de las escuelas del Colegio. Reuniones de la Comisión Evaluadora y de la Comisión de Planeación.

Participé en la 5^a. Reunión ordinaria de la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior. Así como en la Reunión de Equipos Directivos de Instituciones de Educación Media Superior y Superior. Asistí al Curso taller



**Universidad
de Guanajuato**

"Planeación Estratégica" del Subsistema de Educación Media Superior, organizado por la SEG.

En las escuelas se realizaron también reuniones del Comité Interno, Comité de Ingreso y Permanencia, Comisión de Honor y Justicia, Comité de Becas , H. Academia y áreas.

8.- Desarrollo de la Infraestructura

En la ENMS de Silao se ha concluido la construcción de 4 aulas del CAADI. Se equipó la Biblioteca y el centro de cómputo con nuevo mobiliario.

Instalación y activación de los nuevos servicios de red en la Dirección del Colegio de Nivel Medio Superior (DCNMS). Noviembre 2013 - Enero 2014.

Entrega de material bibliográfico catalogado a las ENMS por parte de la DCNMS (558 ejemplares).

En la ENMS de Celaya, Unidad Centro, se recibieron 20 bicicletas fijas para equipar la sala de ejercicios físicos de los alumnos en el gimnasio, se instalaron cañones proyectores en todos los salones y se colocó alfombra para proteger la duela del gimnasio en eventos masivos.

En la extensión "El Sauz" de la ENMS de Celaya, se instalaron 40 computadoras, se recibieron 320 pupitres para ocho salones, se colocaron cañones en cuatro salones de la Extensión el Sauz.

En la ENMS Centro Histórico León, concluyó la construcción de la cafetería, el cambio de todos los ventanales, se intensificaron los trabajos de la cancha de basquetbol, azotea verde y readecuación del laboratorio de química.

En la ENMS de Guanajuato, concluyó el mantenimiento de espacios deportivos la cancha techada de basquetbol y de futbol. Y el levantamiento de nivel de la barda perimetral, como medida de seguridad.

En la ENMS de Irapuato, se remodelaron tres espacios: dirección, museo prehispánico y 2 cubículos de maestros con el desmantelamiento y colocación de piso. Así como la adecuación de dos puertas de emergencia en el lobby del auditorio, equipadas con barra antipático para cualquier contingencia. Se equipó con la señalética correspondiente, salidas de emergencia, extintores, ruta de evacuación, centros de carga, al interior del auditorio, así como la recarga de extintores. Se instalaron 5 alarmas de humo en el interior del auditorio, en zona de butacas, camerinos y escenario. Se coloca a demás cinta antiderrapante para la prevención de accidentes en las escaleras de acceso al auditorio.

COLEGIO DE NIVEL MEDIO SUPERIOR

Universidad de Guanajuato: 20 años de autonomía universitaria.
Fortaleza institucional y desarrollo permanente'



En la ENMS de Salamanca Unidad I, se concluyó la remodelación del Laboratorio de Biología. Se realizó la conectividad de Red de Datos de la Prefectura, Biblioteca, Sala de Maestros, Sala de Usos Múltiples, Unidad de Salud y Cubículos. En la Unidad II, se impermeabilizó la Biblioteca y los Edificios C Y E. Se habilitaron los salones C-8 y G-9 para aulas, se cambió la cancelería y vidrios de 20 aulas, se incluye la Biblioteca y Prefectura. Se pusieron las mamparas de los baños del Edificio C, concluyó la remodelación del Centro de Cómputo y el mantenimiento del Laboratorio de Química. Se realizó la conectividad de Red de Datos edificio A, casetas de vigilancia, Biblioteca, Prefectura y Psicopedagógico.

Se actualizaron los Planos Arquitectónicos en AUTO-CAD de las diferentes Escuelas del Nivel Medio Superior.

9.- Presencia Universitaria

Las ENMS Centro Histórico León, Irapuato, León, Salamanca y Silao participaron en el desfile conmemorativo de la Revolución Mexicana del 20 de Noviembre.

Las ENMS de León, Salamanca y CH León, alumnos, personal docente y directivo, participaron en la convivencia UG saludable.

El Ballet Folklórico Nana Cutzi de la ENMS de Irapuato, se presentó en la comunidad de San José de Jorge López y en el Inforum de esta ciudad.

El grupo de baile de salón de la Escuela de Nivel Medio Superior de León acompañados por su profesor, se presentó en la 1^a Muestra Nacional Baile de Salón "Convive Bailando por Aguascalientes".

Los alumnos de la ENMS de Salvatierra apoyaron a la Cruz Roja de nuestra ciudad para realizar el evento denominado "COBIJON". Se incluyó la participación de los grupos de danza y banda de viento

Atentamente

"La verdad os hará libres"

Guanajuato, Gto., 08 de febrero de 2014

Q.F.B. MARTHA OLIVA GALLAGA ORTEGA

DIRECTORA